

Communiqué de presse du 28 juillet 2014

**Banques de détail suisses:
performance opérationnelle stable en 2013**

Les établissements examinés dans le cadre de l'étude «*Wertschaffung der Schweizer Retailbanken*» (Création de valeur dans les banques de détail suisses) sont parvenus en 2013 à maintenir leur efficacité opérationnelle – mesurée à l'aune du bénéfice brut par collaborateur – au même niveau que l'année précédente. Dans le même temps, à charges constantes, le résultat des opérations d'intérêts par collaborateur s'est inscrit en hausse. On constate des écarts considérables entre les différents établissements, qui dépendent de leurs tailles respectives. Ainsi, les grandes banques de détail ont réussi à profiter d'effets d'échelle aussi bien au niveau des produits que des charges. En particulier, les établissements ayant réussi à augmenter à la fois leurs revenus et à améliorer leur rapport coût-efficacité en 2013 ont connu une amélioration de leur performance opérationnelle.

Dans son étude annuelle «*Wertschaffung der Schweizer Retailbanken*» (Création de valeur dans les banques de détail suisses), la société de conseil zurichoise IFBC a passé au crible 49 établissements financiers helvétiques, individuellement et par catégorie.

Les banques de détail étudiées ont réussi en 2013 à maintenir leur bénéfice brut par collaborateur au niveau de l'année précédente, à CHF 184'000. En revanche, le ratio de charges/produits moyen a pâti de la hausse des amortissements, pour augmenter légèrement, à 60,5%. Cependant, on note des écarts considérables d'un établissement à l'autre, qui s'expliquent parfois par des questions de taille.

La marge d'intérêts actif-passif a encore reculé en 2013, pour atteindre son plus-bas historique. En revanche, le résultat des opérations d'intérêts par collaborateur, porté notamment par une solide croissance des prêts à la clientèle, a pu progresser au cours de l'année écoulée, avec, ici aussi, d'importantes disparités d'une banque à l'autre.

En 2013, la croissance de la rentabilité des établissements pris individuellement nécessitait en particulier, outre une accélération de la croissance des revenus, une amélioration du rapport coût-efficacité. Dans l'ensemble, les charges d'exploitation ainsi que les frais généraux et administratifs par collaborateur sont restés stables pour les banques de détail.

En termes de profit économique, les établissements étudiés ont globalement affiché un niveau de performance en recul en 2013. Seulement neuf d'entre eux, sur les 49 couverts par l'étude, ont dégagé un rendement des fonds propres supérieur au coût de ces derniers. Par ailleurs, la performance économique des plus grandes banques tend à dépasser celle des plus petits établissements.

Pour plus d'informations, veuillez contacter:

Thomas Vettiger
Managing Partner

+41 43 255 14 55

thomas.vettiger@ifbc.ch

IFBC AG

La société de conseil IFBC est spécialisée dans les sujets liés à la gestion financière des entreprises. Elle propose aux entreprises nationales et internationales de divers secteurs des prestations dans les domaines «Ingénierie et conseil financiers», «Gestion financière axée sur la création de valeur», «Conseil IFRS» et «Services bancaires».